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社区

小区里有乱扔垃圾的，有乱发广告的

卫生死角安个摄像头咋样？

本报11月26日讯(见习记者 陈

伟) 为保障天桥区市民的就医安
全，规范医疗市场，天桥区从9月28

日开始开展了“打击非法行医，净化
医疗市场”百日专项行动。针对非法
诊所大都在小区的事实，天桥区卫生
监督所和当地街道办配合。街道办负
责查清非法诊所的具体地点，卫生监
督所联合公安采取行动，共同取缔。

截至11月21日共出动车辆766车
次，检查人员2147人次，查处取缔无
证诊所96家，收缴非法行医药品226

箱，医疗器械、药橱等332件，对全区
15街、镇排查摸底上报的无证诊所基
本实现全覆盖监督检查，全区医疗服
务市场秩序进一步规范，群众的就医
环境得到进一步净化。

本报11月26日讯(见习记者 林
媛媛 通讯员 华小茹 马永越)

11月22日下午，二七城管对陈庄大街
33号院内的一排堵塞淤积化粪池进
行了彻底清理。

陈庄大街33号位于陈庄大街路
西，配套管道陈旧，冬天化粪池淤堵
现象经常发生。二七城管接到居民电
话反映后迅速出动。

由于小区内道路狭窄，车辆无法
正常驶入院里，需要通过连接多根管
子进行清淤。在城肥一处的积极配合
帮助下，下午4点前紧急调配了三辆
大型清运车、10根管子和6名工作人
员来到现场进行集中清理疏通。

本报11月26日讯(见习记者 林
媛媛 通讯员 张艳艳) 近日，市
中区陡沟街道办联合城管执法部门
举办了关于遏制违章建设违法用地
的培训班，陡沟街道机关工作人员及
部分群众代表参加了此次培训。

培训会上，济南市城管执法局及
市中区城管执法局的相关领导围绕

“严格执法，坚决遏制违法占地违章
建设行为”的主题，结合市、区违法违
章建设工作的实际情况，围绕违法违
章建设对经济、社会发展的危害及影
响，就有关拆除违法违章建筑的法律
规定和程序等进行了详细讲述。

本报记者 殷亚楠

她不是领舞领唱的骨干，不

是教唱歌跳舞的老师，可艺术团

里遇到棘手的问题就找她，没有

买道具的经费她想办法凑，没有

演出机会她想办法找，这就是历

下区文东街道艺术团的团长郭

富云。“我就是一‘打杂’的，大家

有事就找我。”郭富云跟队员们

这么说，她已经义务为大家“打”

了七八年的“杂”。

9日下午一点半，文东街道

和平路社区楼上的老年活动中

心旁，郭富云正在翻看艺术团记

事本，62岁的她看起来神采奕

奕。每天下午2点，艺术团队员们

来这里开始活动，她都要像上班

一样来活动室看看，确保一切正

常后，再放心地回家干自己的

事。

郭富云做过技术和行政管

理工作，上班时一直非常忙。前

些年她从企业退了休，突然赋闲
在家倒有点不适应。街道听说她

做过管理工作，便找她来筹建街

道老年艺术团。居民们居住松

散，各个单位的都有，年龄差别

又大，“当时就感到挺有压力”，

郭富云笑着说。应下了这个活，

她接着就自己调查去了。她每天

到辖区老人们晨练的聚集地和

人家聊，聊了半个月发现，虽然

各玩各的，但很多老人都想能有

人组织他们一起活动。她掌握了

这个信息后，便张罗着报名，没

想到一下就“招来”两三百名中

老年居民。

该街道艺术团下面分成了

舞蹈队、小合唱、大合唱、京剧队

等七支队，每个队都选了队

长。郭富云和队长们定期碰头

开会，交流各队的情况和遇到

的问题，并商量解决办法。

七支队每次出去演出，郭富
云都要跟着，一次舞蹈队演出少

了人，她还上去替补“救了场”。

“现在社会上给老年人展示才艺
的机会太少了，很多地方对老人

活动的投入也很少。”郭富云感
叹说。她记得原来还有天桥区的

居民每天来文东街道的老年活

动中心，后来人越来越多，无奈

之下，她就把人家“劝走”了。“每

天训练，当然想借机展示一下。”

郭富云说，给队员们寻找演出机

会常要费些心思，为了搜罗机会

与信息，她经常和文化局、电视

台联系，还盯着媒体上的各种招

募演出广告。

这个艺术团是民间组织，他

们没有经费，队员们演出的各种

费用都是自己承担。郭富云坦

言，很多时候，为了保证演出正

常进行，她个人就往活动里出

些资金。前段时间，舞蹈队参

加一个比赛，到了复赛的时候

要交近千元的报名费，很多队

员不想交，后来她说要出这个
钱，结果队员们更不愿意让她

再出钱了，比赛便不了了之。

“非常无奈，不过我们现在有

个固定的活动地方就很知足

了。”郭富云说，她愿意给大家

“打杂”，每天出来和大家接触接

触，可比在家里开心。

小区的流动人口多

广告、垃圾随便丢

11月26日，记者走访了匡山小区、甸

柳社区等多个社区，发现小区里乱扔垃

圾、随意散发广告的现象的确不少。尤其

是一些开放式小区。开放式小区里，居民

的构成比较复杂，其中不少都是租住户，

而且租住户经常变动，给小区环境卫生

带来了不少麻烦。

甸柳小区的李先生告诉记者，他所

居住的小区属于开放式小区，小区租

住户因为不在这里长住，平时会随手

扔垃圾，甚至会从窗子里直接将垃圾

给扔出去。即便环卫工人每天来打扫，

小区卫生死角仍不少，卫生状况不是

很好。

槐村西里小区的赵先生对于来居民

楼散发广告单的现象更是讨厌。他表示，

平时来居民楼散发广告的人很多，这些

广告一般都会放在门口，大部分都是

大型超市搞活动的优惠广告。有时候，

居民把楼道里的卫生打扫了，等到出门

的时候，又有了很多广告单。“小区没有

物业，也没人管理这种现象。”赵先生无
奈地表示。

建议安装摄像头

监督不文明行为

怎么防止小区里乱扔垃圾呢？李先
生表示，现在也没有具体的法律法规对

乱丢乱扔垃圾的人进行处罚，要保持开

放式小区的卫生，主要还是靠居民的自

觉。但是光靠自觉性肯定是不够的，应该

想点硬性办法，比如在开放式小区的卫
生死角安装摄像头，这样可以更好地监

督乱扔垃圾的不文明行为。

匡山小区的吴先生很赞成安装摄像
头，他向记者介绍说，社区居委会可以在

每个开放式小区的垃圾死角安装摄像
头，这样就可以更好地监督小区居民，防

止乱丢乱扔。

对于安装摄像头能不能彻底治理乱

扔垃圾的现象，也有居民表示了担心。槐

村西里小区的张先生告诉记者，安装摄

像头后，会不会在没有安装的地方形成

新的垃圾死角。毕竟摄像头不能监控小

区的每一个地方，肯定还会有监控的盲

点。

记者了解到，振兴街社区在2003年

曾经为了治理乱扔垃圾的现象安装过摄

像头，效果不错。振兴街社区居委会的工

作人员告诉记者，当时安装摄像头的确

取得了很不错的成效。

可能会侵犯个人隐私

安装摄像头还需谨慎

齐鲁律师事务所的高富国律师表

示，目前我国法律还没有对小区内安装

电子监控设备做出明确规定。但是摄像
头等录像设备属于特种设备，特种设备

的安装应该经过国家相关部门的批准，

不能随意安装。

高律师还指出，安装摄像头的主体

也必须具备一定的资格。即使是社区的

居委会也不能随意安装摄像头。因为小

区毕竟属于公共区域。对公共区域的监

控，主体如果不是执法机关，一定要慎

重，否则很可能会侵犯个人隐私。

陡沟举办培训班

遏制违章建设违法用地

二七城管

清理老城区化粪池

天桥查处取缔

无证诊所96家

筹经费、找演出机会，有时还要替人上场

艺术团长义务“打杂”七八年

11月26日，家住甸柳小区的李先生给记者打来电话，询问小区能不能安装摄像

头来监督随意乱丢垃圾、随意散发广告的不文明行为，从而防止小区垃圾死角的形

成。为此记者进行了调查走访，发现的确存在这种现象。但是如果小区要安装摄像

头的话，律师提醒还需要谨慎。

郭团长(左侧穿蓝色上衣者)正在观看京剧队的排练。 本报记者 殷亚楠 摄

济南市锦缠街小学日前开展了“知恩
于心，感恩于行”感恩教育活动。图为学生
将代表祝福与希望的黄丝带系在校园松

树上。 本报记者 李飞 周青先 摄


